
«Что для меня означает день 9 Мая?» 

Федосова Алина, 1курс, ХД 

Совсем скоро миллионы людей различных национальностей будут 

отмечать День победы и я в том числе. Потому что этот день значит для меня 

очень многое.  

Каждый год наша страна отмечает очередную мирную весну, но время, 

фронтовые раны и болезни неумолимы. Из каждых 100 победителей в живых 

осталось сегодня лишь двое. И эта печальная статистика заставляет нас с 

особым почетом, заботой и вниманием относиться к каждому ветерану 

Великой Отечественной войны. Каждый год в эти дни объявляется минута 

молчания, трижды звучат залпы военного салюта, и все мы в эту минуту 

думаем об одном и том же: мысленно вспоминаем своих дедов и прадедов, 

которые на полях сражений отдали жизни ради победы, мирного неба на 

головой, ради нашей жизни и нашего будущего. 

Я уверена, что забывать о важности этого дня нельзя! В нашей семье 

бережно хранят и передают память о событиях Великой Отечественной 

войны. Наши прадеды воевали и не все из них дожили даже до этого 

счастливого мая 1945 года. Но в памяти родных и близких сохранились 

воспоминания, а кроме них письма, фотографии, награды. Когда наши 

дедушки и бабушки с особым блеском в глазах и грустью в голосе 

рассказывают нам о тех днях, показывая потускневшие фотографии прошлых 

лет, мы ярко представляем себе те события и проникаемся гордостью за свою 

страну, а самое главное – понимаем, что наши предки были истинными 

героями и им мы обязаны самым важным, что есть у человека - жизнью. 

Наши сведения о героических подвигах тех лет в тылу и на передовой, 

когда бой шел повсеместно, когда линия фронта проходила через душу 

каждого человека, существенно дополняют замечательные произведения 

литературы, художественного искусства и кино. Ведь многие из этих 

произведений созданы свидетелями и непосредственными участниками тех 

событий. Для меня ярким представителем такого искусства всегда был 

советский писатель Борис Васильев. Его столь искренние и реалистичные 

работы трогают человека до глубины души. По его произведениям были 

сняты многие кинофильмы. Одним из знаменитейших экранизаций про 

войну, является фильм, снятый по книге Васильева, «А зори здесь тихие». 

День Победы — это действительно праздник "со слезами на глазах", и 

он никогда не сможет и будет забытым в сердцах всех людей. Вновь и вновь 



переживая радость победы, люди вспоминают тяжелые времена, испытания, 

выпавшие на долю их братьев, сыновей, которые защищали свою землю, но 

которым не суждено было дожить до Дня Победы, а так же выпавшие на 

долю «детей войны». Много жизней унесла война, и поэтому неотъемлемой 

частью этого дня является горечь утраты. 

Наши деды и прадеды, все до единого - выдающиеся герои великих 

исторических событий, участники переломных моментов истории. Их время 

было временем сражений. Они боролись за наше счастье, за то, чтобы мы 

сейчас жили в мире и спокойствии. И потому каждый год 9 Мая наша страна, 

прославляя героев, выражает им свою благодарность и преклонение. На 

парадах красивым торжественным строем проходят представители воинских 

частей, звучат крики "ура!".  

Очень грустно, что многие пренебрегают этим праздником, воспринимая 

его как день своего празднества, нежели как день памяти тех, кто подарил им 

мир. И очень печально, что многие герои, спасшие жизни миллионам, в наше 

время вынуждены выживать. 

День Победы – великий праздник. День, когда всё человечество говорит 

«Спасибо!» за то, что мы живём. 


